

Au fil de l'Évangile de vendredi : Jésus est envoyé par le Père

Commentaire de l'Évangile du vendredi de la 3ème semaine de l'Avent. « Les œuvres mêmes que je fais témoignent que le Père m'a envoyé ». Allons vers le Seigneur dans le tabernacle pour chercher la lumière et la force pour notre vie intérieure.

Évangile : Jn 5, 33-36

En ce temps-là, Jésus dit aux Juifs :

« Vous avez envoyé une délégation auprès de Jean le Baptiste, et il a rendu témoignage à la vérité. Moi, ce n'est pas d'un homme que je reçois le témoignage, mais je parle ainsi pour que vous soyez sauvés. Jean était la lampe qui brûle et qui brille, et vous avez voulu vous réjouir un moment à sa lumière. Mais j'ai pour moi un témoignage plus grand que celui de Jean : ce sont les œuvres que le Père m'a donné d'accomplir ; les œuvres mêmes que je fais témoignent que le Père m'a envoyé.

Les paroles de l'Évangile de ce jour sont encadrées par un long discours dans lequel Jésus explique qui il est et quelle est sa mission : le Christ révèle le Père et reçoit de lui son autorité.

Jésus nous enseigne qu'il a un témoignage plus grand que celui de Jean. Loin de dénigrer Jean, il le loue au contraire, lorsqu'il dit « Il était le flambeau qui brûlait et donnait la lumière ». Il loue Jean pour avoir été la lumière qui a fait connaître Jésus à de nombreuses personnes, grâce à son admirable dévouement. Le pape François l'a expliqué en ces termes : « La vie n'a de valeur que lorsqu'elle est donnée, lorsqu'elle est donnée dans l'amour, dans la vérité, lorsqu'elle est donnée aux autres, dans la vie quotidienne, dans la famille. Donnez-le toujours » ^[1].

Certains Juifs se sont opposés au témoignage de Jésus, en particulier au fait que ce soit lui qui se porte garant en tant que témoin, car pour les Juifs, le témoignage d'une personne pour sa propre cause n'est pas suffisant. Voilà pourquoi il montre que son témoignage est

appuyé par Jean le Baptiste et aussi par ses propres œuvres et miracles.

La racine d'où émane cette lumière est Jésus-Christ lui-même. Il nous révèle qu'il a été envoyé par le Père, et même que le Père et lui sont un et le même (Jn 10, 30). Jésus nous montre sa divinité, selon les mots de saint Josémaria : « Le Fils de Dieu s'est fait chair et il est *perfectus Deus, perfectus homo*, Dieu parfait et homme parfait. Il y a dans ce mystère quelque chose qui devrait émouvoir les chrétiens [...] Il n'y a qu'une seule race sur la terre : la race des enfants de Dieu. Nous devons tous parler la même langue, celle que nous apprend notre Père qui est aux cieux » ^[2]

Jésus est envoyé par le Père pour le salut du monde. Allons vers le Seigneur dans le tabernacle pour chercher la lumière et la force pour notre vie intérieure.

^[1]. Pape François, *Homélie*, 8 février 2019

^[2]. Saint Josémaria, *Quand le Christ passe*, n° 13.

pdf | document généré automatiquement depuis <https://opusdei.org/fr-cm/gospel/au-fil-de-levangile-de-vendredi-jesus-est-envoye-par-le-pere/> (22/01/2026)